

## Suspenden búsqueda de estudiante extraviado en Chirripó

18 ENE 2011 Vida UCR



El Sr. Jim Batres, el Dr. Carlos Villalobos, y la MBA Guiselle Méndez, cuando informaban a la prensa sobre las operaciones de búsqueda del estudiante Nelson Gustavo Alvarado Jorge Carvajal Aguirre

La Cruz Roja Costarricense anunció el cese oficial de las operaciones de búsqueda del estudiante de Agronomía de la Universidad de Costa Rica, Nelson Gustavo Alvarado Montoya, quien se extravió en el Parque Nacional Chirripó desde el jueves 6 de enero, mientras realizaba labores de voluntariado.

El anuncio se hizo durante la conferencia de prensa ofrecida este lunes en las oficinas de la Cruz Roja, para dar a conocer la labor que se ha venido realizando en el cerro Chirripó durante nueve días y los resultados obtenidos.

En la conferencia participaron el vicerrector de Vida Estudiantil de la UCR, Dr. Carlos Villalobos; la directora Ejecutiva del Sistema Nacional de Áreas de Conservación, MBA Guiselle Méndez, y el subdirector de Socorro y Operaciones de la Cruz Roja, Sr. Jim Batres.

Según se informó las operaciones se iniciaron desde el viernes 7 de enero, unas treinta horas después de haberse visto al joven Alvarado por última vez. En ella participaron cerca de 40 personas por día, tanto de la Cruz Roja, como de la UCR, de parques nacionales, de Fuerza Pública, de la Comisión Nacional de Emergencias, y porteadores y guías de turismo de la zona.

También se señaló que las condiciones atmosféricas fueron muy adversas, con temperaturas cercanas a los 6 grados centígrados y mínima visibilidad, lo que ocasionó que el desgaste del personal y el aparataje logístico que se requería fuera aún mucho mayor. En vista de los resultados negativos, el día domingo por la tarde se decidió hacer un cese oficial de la búsqueda en el cerro Chirripó (3820 metros sobre el nivel del mar), el punto más elevado del territorio nacional.

Sin embargo, por parte de Cruz Roja se anunció que ante cualquier indicio nuevo que se encuentre conformarán una patrulla de búsqueda para poder dar seguimiento particular a ese caso.

Además se informó que ya se dialogó con la familia del estudiante Alvarado, la cual está muy conciente del esfuerzo realizado por parte de todas las instituciones que han estado involucradas en su búsqueda.

## Acciones efectuadas por UCR

De acuerdo con lo dicho por el vicerrector de Vida Estudiantil, Dr. Carlos Villalobos Villalobos, para la UCR este es un momento realmente difícil, porque se trata de un estudiante dinámico que ha participado en varias oportunidades en el Programa de Voluntariado, y es muy lamentable que después de todo el proceso de búsqueda no haya aparecido.

Agregó que la UCR ha estado desde el principio de la búsqueda, acompañando a la Cruz Roja en este proceso, siempre a las órdenes de las personas que tenían a cargo la operación.



El estudiante Nelson Gustavo Alvarado Montoya ha participado en varias oportunidades en el Programa de Voluntariado de la UCR Vicerrectoría de Vida Estudiantil

También señaló que durante todo este proceso han visto la manera profesional como se hizo, el apoyo decidido no solo de la Cruz Roja, sino también de Áreas Protegidas, de Fuerza Pública y de la comunidad. Esta unión de esfuerzos les genera la satisfacción de que se hizo todo lo humana y técnicamente posible, pero también lamentan que haya condiciones específicas geográficas y climatológicas que dificultaron la búsqueda.

Añadió que como Institución, si bien hay todo un protocolo de voluntariado, este es un hecho inusitado que nunca había pasado en los 10 años que tiene el convenio firmado entre la UCR y el Sistema Nacional de Áreas de Conservación por medio del cual se envían voluntarios a todos los parques nacionales.

Dicho convenio establece muy claramente que el estudiante tiene que tener una póliza de vida, y debe acatar las instrucciones de los parques a dónde vaya. Si algún estudiante desacata alguna instrucción automáticamente se le saca del Programa. Actualmente son más de 6000 estudiantes los que participan en él en distintos parques nacionales del país, con resultados muy positivos.

Por otra parte apuntó que desde que supieron la noticia del extravío del joven Alvarado, las Brigadas de Atención Psicológicas, coordinadas por la Lic. Lorena Sáenz, han trabajado con la familia que viajó a la zona de Chirripó y con otros miembros que se quedaron en San José, además de que se les continuará dando seguimiento en este campo.

"Nuestra evaluación con los estudiantes les permitirá aprender de la experiencia y lógicamente ser más estrictos en el protocolo al enviarlos a diversas actividades e incrementar la capacitación a otras personas más allá de la Institución", apuntó el Dr. Villalobos.

## Reglamento más estricto

En este sentido, la coordinadora del Programa de Voluntariado, magistra Ligia Delgadillo, comentó que el Programa cuenta con un reglamento estricto, para que los estudiantes entiendan que cuando van a los distintos lugares deben acatar rigurosamente las órdenes de las personas encargadas.

También apuntó que este Programa tiene más de 20 voluntariados en esta época de vacaciones, y los estudiantes que participan en éstos van a la orden del administrador del parque y tienen que acatar sus órdenes.

Agregó que ellos, antes de inscribirse en Programa, deben leer el manual de funcionamiento, y recibir una inducción donde se les dice los riesgos que pueden correr y las instrucciones que tienen que acatar.

En el caso del estudiante Nelson Gustavo Alvarado informó que previamente estuvo en el Parque Marino Las Baulas, donde brindó un gran apoyo cuidando tortugas. Luego ingresó al Chirripó el día 3 de enero, donde permanecería hasta el 9 de este mes.

María Eugenia Fonseca Calvo
Periodista Oficina de Divulgación e Información
maria.fonsecacalvo@ucr.ac.cr